

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Franqueo concertado

AÑO III - 3.ª EDICIÓN - N.º 603

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR

PRECIOS.—Días de fines semana.—Número
anual, 8 cts.—Atrás, 20 id.—Anuncios y Co-
municados á precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Naves, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVAN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TIRADA: 2.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 25 de Enero de 1913

TRES EDICIONES DIARIAS

El indulto

Cada vez que el gobierno, con plausible magnanimidad, decreta el indulto para los que sufren el peso de la ley, sentimos una inmensa satisfacción, porque comprendemos la alegría que experimentarán los favorecidos.

El indulto significa para ellos la realización de sus aspiraciones, de sus sueños, forjados en la soledad de la prisión: ¡la libertad!

El indulto es la mas alta expresión que de sus sentimientos, pueden dar los hombres buenos, porque perdonar es una virtud excelsa: de un hombre depende la felicidad de muchos, y si bien éstos ofendieron á la sociedad con sus actos penales, llega el perdón y todo se olvida.

La corriente de progreso y democracia que ha oreado la España de hoy, matando la polilla de arcaicas costumbres tiránicas, impuestas por conciencias jesuíticas, no podía por menos que dar optimos frutos en bien de los hombres, cuyo único delito, consistió en defender su ideal fuera de la ley.

La semilla de Canalejas no fué vertida en campo estéril, y el actual presidente del Consejo de Ministros, siguiendo la doctrina del malogrado tribuno, perdona los delitos políticos, porque Canalejas los hubiera también perdonado.

La Europa ya no nos mira despectivamente, por que ve que la política española se inspira hoy en sentimientos nobles y tiende á satisfacer las aspiraciones del pueblo, hambriento de reivindicaciones santas, harto de sufrir el yugo de hombres fatales, que el destino interpuso en su camino hacia el progreso.

¡El indulto!

Esta palabra abre las puertas de la prisión y los que sufrían la tristeza de su soledad y respiraban el ambiente de la cárcel, vuelven á la vida social: son hombres libres, en pleno goce de sus derechos civiles.

También el indulto significa vi-

da, porque el perdón ha alcanzado á hombres que la justicia condenó á muerte, como castigo de los crímenes que en un momento de locura cometieron.

Libertad y vida.

Esto ofrece el indulto; esto ha realizado, en un rasgo de nobleza digna de elogio, el gobierno que hoy rige los destinos de la nación.

Obrando así, perdonando: es como se alcanza la admiración de los pueblos.

Jesús fué crucificado, y perdono á sus verdugos.

TOS Curación pronta y completa usando el Jarabe Benzo-Balsámico con Hefelina y Bromelina. Preparado por el farmacéutico F. Heitz. De venta en todas las Farmacias, y al por mayor en la del autor, Mayor 18, Barceñal. Depósito en Alicante, Farmacia de la Dra. Videa del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

SECCIÓN DE HIGIENE

Abandono nacional

VIII

Por muy duras que resulten las manifestaciones que voy á consignar, es deber mio como médico y como patriota, el sacar á la superficie social el sedimento de nuestros defectos que son el escollo abrupto que detiene los progresos de la civilización difundiendo simultáneamente los principios higiénicos que se oponen á aquellas anomalías para que, al filtrarse en la conciencia humana, surgan efectos saludables que mejoren nuestro estado físico, intelectual y moral.

Voy á ocuparme de una enfermedad, que en los momentos actuales, ocasiona verdaderos estragos en toda España y particularmente en Madrid, donde se extienden los focos de invasión con caracteres alarmantes. Me refiero á esa repugnante infección que se llama «Viruela». Es muy amarga la confesión de estos hechos que constituyen un bechorno afrentoso; una vergüenza nacional, pero es preciso que se reconozcan en todos los ámbitos sociales para emprender con vigor, tanto en la vida privada como en la pública, una cruzada sanitaria que aunque para siempre, escuzmigo tan traidor de la humanidad, que ha constituido la preocupación constante de los hombres de todos los tiempos.

No tiene razón de ser que la «Viruela» exista en ningún país civilizado, puesto que las medidas profilácticas y singularmente la vacunación y revacunación absolutas, acaban por desterrar rápidamente tan terrible azote del hombre.

Verdaderamente, hay que temer y considerar como grave esta enfermedad, no solo por su mortalidad que individual y colecti-

vamente, es alta, sino por las huellas que deja en las vísceras, en los sentidos y en la piel, y sobre todo, por la rapidez con que se propaga, en todas las agrupaciones humanas.

España es la nación, que dá mayor mortalidad por la «Viruela». En el año 1901 murieron en España once mil seiscientos ochenta y cinco variserosos.

¿No os dá pena el pensar que contando con medios infalibles para extinguir completamente el mal, nuestra desdichada nación, continúa albergando en su seno ese germen morbigno, que corroe nuestra raza?... Ese escudo científico llamado vacuna se debe á la casualidad; una muchacha inglesa, ordenó una vaca enferma de pústula; después de haberse clavado una espina en la mano, y quedó vacunada. Se hicieron después otras inoculaciones del producto de esta pústula en otros individuos, y se vió que adquirieron resistencias contra la enfermedad y atravesaron indemnes la gran epidemia que les diezaba.

Estando ya en posesión de defensas tan notables, y resuelto el problema, todas las naciones que se preocupan de su engrandecimiento empezaron á promulgar leyes severas obligando á la vacunación y revacunación de todos los individuos de su nacionalidad y Alemania ha sido la primera que ha conseguido por este medio abolir en absoluto de sus dominios tan funesta enfermedad... Si solo se exige voluntad, para conseguir, tan grandes mejoras, ya que los medios están al alcance de todas las clases sociales ¿...porqué no hemos de seguir nosotros ese ejemplo tan hermoso y tan humanitario que proporcionaría mucha salud y mucho bienestar á nuestro pueblo?...

No basta que en España se obligue la vacunación al ingreso en las escuelas y en el ejército. Por desgracia nuestra, son muchos los individuos que no reciben instrucción primaria y por ende nunca pisan las escuelas... Es preciso acabar por medios radicales con esa enorme pérdida de vidas que nos arrebatara la «Viruela».

Las autoridades deben revestirse de carácter para imponer sin contemplaciones de ninguna clase la vacunación de todos los individuos de su jurisdicción y la revacunación de los mismos en un periodo de 7 á 8 años, pues pasado este tiempo se pierde la inmunidad que la vacuna determina. Obrando de esta forma, se consigue la resistencia personal y la inmunidad necesaria contra la «Viruela» que no tiene más remedio que estrellarse ante ese rigor sanitario.

En todas las edades es factible el contraer la enfermedad, pero generalmente, los débiles, y los deprimidos y en particular los niños, son los que pagan fuerte

tributo... Claramente se desprende de estos hechos la enorme responsabilidad que nos cabe al consentir con indiferencia estóica que lo más florido de nuestra juventud caiga al golpe certero del germen variseroso.

Ya es hora que empecemos nuestra regeneración aplicando esas máximas higiénicas que después de darnos vida, nos colocan á la cabeza de las naciones progresistas.

JUAN ALBERT BLASCO

Alicante 1 1913.

Convocatoria

Se ruega á todos los socios de la Cooperativa ferroviaria de Alicante, la puntual asistencia á la Junta General ordinaria, que el próximo Domingo 26 del corriente á las 9 de la noche se celebrará en nuestro domicilio social para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación de la memoria y balance del ejercicio anterior.
- 3.º Lectura y aprobación del presupuesto de gastos para el ejercicio actual.
- 4.º Ruegos y preguntas y
- 5.º Elección de cargos.

Como los asuntos que hemos de tratar son de trascendencia, esta Junta Directiva no duda que todos acudiréis á este acto engrandeciendo y dando vida á esta Sociedad con vuestro reconocido interés y vuestro entusiasmo.

Alicante 22 de Enero de 1913.—El Secretario, Ramón Pérez, El Presidente, Emilio Boil.

NOTA.—Se recuerda á los socios ausentes ó que por razón de su cargo no puedan acudir á la Junta, confieren su representación á un compañero y tenga, con respecto á las elecciones, muy presente lo que dispone el artículo 61 de nuestro Reglamento que les faculta para emitir su sufragio en sobre cerrado.

Partos Jesús Gran Sanz.—Profesora en partos. Alicante.—Academia de preparación para ejercer dicha carrera.—Calle Vicente, 81.

La caridad en acción

Una idea, un proyecto y un hecho

No nos, cantenares de veces nos hemos conolido del olvido en que se tiene un establecimiento de caridad tan benéfico para los desheredados de la fortuna, como la Cocina Económica, siendo precisa una verdadera lucha, que lleva con tesón el señor Espín, para atender al sostenimiento de aquella casa. Esto, que es la verdad escueta, es también una verdad dolorosa, puesto que esa lucha no tiene razón de ser, habiendo en Alicante quien, sin sacrificio

alguno, puede desprenderse de un pequeño óbolo que ayude á sobrellevar la carga.

Cuando un hombre anida en su corazón sentimientos nobles, no le arredran los desengaños, niéntese fuerte ante las adversidades, lucha con mayor brío y en vez de desalararse vencido, forja un ideal y se apresta con ánimo sereno á realizarlo.

Un hombre así, merece el apoyo de todos. Ese hombre, es el Sr. Espiá.

Ayudémosle, poniendo á prueba nuestro amor á los pobres, nuestro amor á Alicante. Ampáremos con cariño la idea y triunfa; remos, porque el triunfo del Sr. Espiá, será el triunfo mayor que señar pudieron los alicantinos.

He dicho que se trata de poner á prueba el amor que todos debemos sentir por nuestra patria chica, y así es.

Cuando se trata de exaltecer el nombre de Alicante, no debemos dudar en consaguirlo, y ¿qué mayor gloria para una capital que blasona de suita, que suprimir la mendicidad?

Verdaderamente, es bochornoso el espectáculo que ofrecen los perdidosos, molestando continuamente al transeunte, poniendo de relieve una miseria que no puede, que no debe existir, máxime cuando puede evitarse.

Se asombrará seguramente el lector, cuando sepa, que en Alicante, donde los pobres callejeros invaden plazas y calles, tan solo CUARENTA Y CINCO de ellos, son alicantinos. Y nos referimos solamente á los que imploran la caridad, en la vía pública.

Ahora bien, ese espectáculo que en ninguna ciudad civilizada se presenciara, va á evitarse en la nuestra, ó por lo menos va á intentarse conseguirlo.

Los pobres nuestros, los alicantinos, no tendrán necesidad de recorrer calles y plazas, en pos de una limosna.

Tendrán su casa, una casa donde encontrarán pan que mitigue su hambre y lecho donde reposar.

La Junta de Protección á la Infancia y represión de la mendicidad, unida á la Asociación de Caridad, levantará un asilo, ampliando el local que la Cocina Económica ocupa; un asilo modesto, pero modelo de higiene, que será como prólogo de otra obra magna, hoy difícil de realizar.

El nombre de asilo, parece que asusta; no le llaméis así al que será, el nombre es lo de menos. Allí no habrá uniformes obligados que anuncian á voz en grito la caridad que se practica. Allí solamente encontrarán desayuno, comida, cama y cama, los hombres, las mujeres, los niños pobres, todos los alicantinos que carecen de hogar.

Se trata de prohibir pedir limosna, se trata de que nadie pueda darla en la calle; quien quiera hacerlo, depositará su limosna en bazonas que se colocarán en la vía pública.

Los pobres forasteros, después de socorridos, serán enviados á sus pueblos. No se verá un mendigo por las calles, que es el ideal de los pueblos civilizados. Vale más mitigar la miseria, que exponerla como una vergüenza.

Los planes del asilo, están hechos; hoy se presentarán en el municipio; cuando los trámites legales estén cumplidos, comenzará la obra.

Se cuenta con un capital de diez mil pesetas y hacen falta otras nueve mil.

Para recabarlas, se recurrirá á todos los extremos posibles.

Tal es la idea, tal es el proyecto que el señor Espiá nos expuso ayer tarde, en la reunión por él convocada y que se celebró en el salón de actos de la Cámara de Comercio.

Los detalles del proyecto, los expondremos en artículos sucesivos.

Por hoy basta.

Alicante es tierra de hidalgos, los alicantinos son buenos, y no dudamos de que todos, sin distinción de clases, prestarán su ayuda á esta magna obra de Caridad, por sus fines, y de Progreso por la importancia social que encierra.

Seamos patriotas.

CARLOS LOZANO

Las señoras y señores que desean comprar vestidos, trajes, mantos, etc., en la calle de San Francisco, 14, donde se encuentran las últimas modas á precios reducidos.

MONFORTINAS

AYUNTAMIENTO

Presida el alcalde D. Joaquín Miralles.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

El alcalde pone en conocimiento de la Corporación, haber recibido un oficio de la sociedad de socorros mutuos «La Monfortina», solicitando la subvención del alumbrado de esta sociedad, que se calcula en 150 pesetas anuales, como lo hacen algunos ayuntamientos de la provincia.

Habla don Pascual Romero y manifiesta entre otras cosas (no sabemos obediendo á que motiv.) el compete la subvención que pide, al Ayuntamiento.

El señor alcalde con un razonable discurso, dice que todo lo que piden los obreros es poco cuando están demostrando una vez más la cultura y honradez que siguen; don Pascual Romero dice que él también está conforme y propone que la subvención se cargue al capítulo de gastos imprevistos.

Se pone á votación, haciéndolo en favor de la subvención de 150 pesetas, D. Pascual Romero, D. Francisco Alberola Romero, D. Francisco Serrano Miralles, don José Romero y D. Antonio Terol García.

Felicítamos á los obreros por su triunfo.

El CORRESPONSAL

¿Queréis evitaros flatulencias? ¿Queréis no tener hinchazones de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago é intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probar una sola caja del «Antigastrálgico Vicent»

y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja 2 pesetas.—Venta en la farmacia del autor (Mayor 39 Monóvar) y en otras.

De Alcaráz

ASUNTOS VARIOS

Hemos oido asegurar á personas bien informadas y que nos merecen entero crédito que para el próximo Carnaval se está gestionando la contratación de una notable compañía de zarzuela muy conocida en

España por sus ruidosos triunfos escénicos.

A mas de un decorado magnífico, en el que Mariel y Gallo,—nuestros dos mejores escenógrafos—han vaciado todo su gusto artístico, se nos dice que en el repertorio figuran obras de reciente éxito en Madrid, como «Los molinos cantan», «La Cucacha» y otras.

Sinceramente deseáramos se confirmaran estos rumores, ya que, por desgracia, el «arte puro» no se deja ver hace años por nuestro coliseo.

Reciban los empresarios D. Ramón Praté y D. Valentín Chacón nuestra enhorabuena por la importante adquisición que pretende hacer.

El domingo pasado por la noche se celebró una función de cinematógrafo, proyectándose seis preciosas películas, que hicieron las delicias del público.

Han salido de esta ciudad, para Madrid, la distinguida Sra. D.ª Teresa Chacón, viuda de Massa, acompañada de su hijo don José M.ª y sus encantadoras hijas, señoras Angeles, María y Dolores. A todos deseamos un feliz viaje é igual regreso.

Para el día 2 de Febrero próximo, se proyecta la organización de un mitin republicano socialista en el vecino pueblo de Bañadero.

Harán uso de la palabra, los señores don Hilgalo Martínez y D. Prudencio Cende, ilustrados profesores de Instrucción primaria y además D. José López García y algunos otros mas, que sentimos no recordar.

El CORRESPONSAL

El Candado de Bronce

Gran curtidor en Ferrería, Galbeniza y Bateria de cocina de Antonio Iverra.—Méndez Núñez, 14

Telegramas

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—Se ha celebrado bajo la presidencia del rey.

Romanoes expuso en su discurso el programa del gobierno, que dará á conocer en breve plazo.

CONSEJILLO

Madrid.—Los ministros se han reunido para cambiar impresiones.

Las cortes se abrirán en breve, llevándose á ellas muchos proyectos.

DIMISIÓN

Madrid.—Ha dimisionado de su cargo el director general de Propiedades.

Suarez Lacín, ha confirmado la noticia.

MITIN Y CARGAS

Madrid.—Han celebrado el anunciado mitin los albañiles.

En la Puerta del Sol se promovió un alboroto realizando varias cargas la policía sin mas consecuencias que los sustos consiguientes.

DE AVIACION

Madrid.—Al aeródromo de Cuatro Vientos ha llegado esta tarde el aviador Mr. Biffa

Salió de Pan á la vista y quinta de la mañana.

DEL EXTRANJERO

Madrid.—El motin ocurrido ayer en

Constantinople, no ha tenido consecuencias.

El nuevo gobierno turco ha sido acogido con aplauso por la opinión.

Muéstrase esta partidaria de que continúe la guerra.

Travesuras del amor

Dos jóvenes enamorados, que corresponden sus nombres y apellidos á las iniciales A. A. C. y R. Q. A. más joven el que ella, se conoce que siatieron deseos de aproximarse sus almas y muy decididos, levantaron el vuelo, de la casa paterna, estableciendo un nidito amoroso en un cuarto de la posada de la Unión.

Fué todo como una ráfaga y su ventura solo duró dos horas. La familia dió con el siffo en que se ocultaban y por consecuencia ha venido una separación desesperante para los modernos Romeo y Julieta.

¿El asunto cómo terminará? Seguramente, uniéndolos con el sagrado lazo matrimonial.

Correspondencia particular

R. J. P. La Encina.—Recibida su postal y ayer se le remitió el número que pedía.

DEL ARROYO

Un escándalo

Anoche á las nueve próximamente se promovió un fuerte escándalo en la plaza del mercado, siendo la protagonista, según varios testigos presenciales, una mujer forastera llamada María Muñoz Martín.

El escándalo fué de los que forman época y de la reyerta que dicha mujer sostuvo con Mariano Correa Verdú, resultó éste lesionado, apreciándose al mismo, varias erosiones en la cabeza y pecho, de las que fué curado en la Casa de Socorro y Antonio Quinto Gastón con una puntura en una mano que dice se la produjo la María, al intentar quitarle la navaja con que agredía al Correa.

Además, el sargento de Seguridad número 4 recogió un vergajo con alma de acero que también dicen los testigos de la reyerta que llevaba la María y con él, le pegó á Mariano Correa.

El asunto desde la Inspección de Vigilancia ha pasado al juzgado Municipal donde se solventará.

Sucesos

PREUNTA DEMENTE

Aoche y provisionalmente, ingresó por orden gubernativa en el Hospital provincial, como presenta desequilibrado, Esperanza Tortosa-Telles Montero, de 24 años, soltera, natural de Madrid, que ha poco llegó á Alicante y se hospedaba en la Posada de la Unión, en compañía de su madre Josefa Montero.

LA CARCEL

Han ingresado en la carcel para cumplir el arresto preventivo de 75 pesetas de multa impuesta cada uno por el señor gobernador, los individuos Francisco Asensi Navarro y Manuel Salvador Pérez por burlarse en la vía pública.

Ferrería, Galbeniza, y Bateria de Cocina de Agustín Mera, Mayor, 24 y San Nicolás, 1.

Dr. Navarrete especialista en las enfermedades de garganta, nariz, oídos y ojos.

Desde Elche

KURSAAL

En este teatro y por la notable Compañía de Zarzuela y Opereta que en él viene actuando, se representaron el lunes «La Verbena de la Paloma» y la opereta cómica «La Generala».

En cuanto a la interpretación dado a la primera de dichas obras, debo afirmar a fuer de imparcial, que no correspondió a la justa fama de que goza esta Compañía.

Toño lo contrario sucedió con lo que se le dió a «La Generala» pues bien puede decirse que tomaron el desquite. Distinguiéronse las Sras. Gil y Fuentes y los señores Serra y Bent, también merece un aplauso muy justificado el maestro concertador don Juan A. Martínez.

«El lago de San Pablo» se puso en escena el martes y su interpretación constituyó un grandioso éxito para toda la compañía en conjunto, distinguiéndose los señores Bent, Barrenas, López y Llobregat y las señoras Fuentes y Llobregat.

También tengo que hacer constar que en «La Alegria de la Huerta» el tenor señor Llobregat alcanzó un nuevo triunfo mereciendo los honores la repetición de la jota del último cuadro.

LLORENTE

Para el próximo domingo está anunciado en este teatro el interesante y magnífico melodrama titulado «Lázaro el mudo ó el Pastor de Florencia».

Se vende en muy buenas condiciones un teatro de verano desmontable, de madera con 1.700 generales, 600 sillar, 6 plateas y un aparato cinematográfico marca «Pathe», para más detalles dirijase a Carlos Lozano Sastre, Elche.

EL CORRESPONSAL

Botegas Villa-Lucia

Vinos y Aceites.—Vino clareta desde 2'75 pesetas en adelante, los 11 litros y medio al por mayor.

Advertencia a nuestros numerosos clientes, que los productos de esta casa se distinguen por el rótulo de VILLA-LUCIA que llevan en la gorrilla. Eviten esta advertencia para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

Desde Elche Agencia de seguros para Madrid y Valencia, en comisionación con todas las compañías de seguros.—Calle del Teatro, 13, Elche.—En Valencia, Magdalena, 35.

Gran Café Español de comidas y bebidas.—Calle de la Libertad, 10, Elche.

SUCESOS

RIÑA

Esta mañana se han reñido en la vía pública Francisco López Gomez y José Grau Vicente, resultando este último con una contusión en el antebrazo derecho, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

—Han ingresado en la cárcel Manuel Salvador Pérez y Francisco Navarro Abenol por cometer actos lamerales en la vía pública.

DENUNCIA

Acompañado del guardia de seguridad núm. 51, se ha presentado en la inspección de Vigilancia Simón Molina Nieto, el cual manifiesta que Mariano Correa Varón y José Guerra Berenguer le lastimaron y desafiaron.

ROBO

La Guardia Civil de Villajoyosa detuvo al vecino Antonio Compañ Clemente, que robó en una finca de Reileu 6 gallinas y un gallo y pretendía venderlas en dicho pueblo de Villajoyosa a la vecina Antonia Gómez.

El detenido fué entregado a la autoridad judicial.

Urol y otras marcas de papel de fumar.—Representante, D. Andrés Sagumaria.—Platas, 7.

Clínica Médica-Quirúrgica

JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL. Especialidad en enfermedades de la infancia.—Curación del Rinitis por las Inyecciones de suero antigálico. Consultas de 3 a 1 mañana y de 3 a 7 tarde. GRATIS A LOS POBRES. LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2. Carratala, 1, bajos, derecha.

Noticias

La Gaceta perteneciente al día de ayer publica una real orden abriendo un concurso de proyectos para la construcción del ferrocarril estratégico de Gata a Javea, a salazar con el de Villajoyosa a Daxia.

El concurso terminará en 24 de abril próximo.

El educando del Regimiento de la Princesa, José Mateu Nadal, ha ascendido a músico del tercera clase en la banda de música de dicha entidad.

Ayer tarde fué trasladado a Alicante, el cadáver del Obispo de Salamanca fallecido en Busot.

Ha marchado a Barcelona el comerciante de esta plaza don Juan Guardiola Forgas.

Se ha posesionado de su cargo, como oficial 5.º de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, don Federico Bazzi.

El domingo festejaron con un banquete al alcalde de Alicante, los médicos de la Beneficencia municipal.

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Administrador de la Fábrica de Tabacos de Alicante, D. Ramón G. Carcedo, manifestándonos su toma de posesión del dicho cargo.

Agradecemos la atención.

La Asociación de la Prensa Alcañina, está organizando su banquetes en honor de don Edmundo Ramos Prévés.

Ayer tarde, a las cuatro, se efectuó el entierro de la virtuosa Sra. D.ª Dolores López, madre de nuestros queridos amigos D. Rafael y D. Manuel Gaixot López, acreditados industriales de esta plaza.

Presidían el duelo los hermanos de la finada D. Rafael y D. Rodolfo, los hijos ya citados y el concejal D. Pascual Orts.

El entierro fué una gran manifestación de duelo.

Acompañamos a nuestros amigos los señores Gaixot y López y a su señora hermana doña Dolores, en el justo dolor que sufren por tan irreparable pérdida.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana día 26.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Un vaso de vino.

Una persona caritativa y que conmemora una triste fecha, dará el 27 del corriente una comida extraordinaria a los pobres que consista en

Estofado de carne con patatas cebolla y habichuelas pan, vino y postre.

Varias señoras cuyo nombre no han querido manifestar, han socorrido varios días a la anciana enferma que habita en la calle de Rafael Terol y cuya situación anunciamos en estas columnas.

Además de la limosna que personalmente han hecho, le han entregado una sabana dos almohadas, un pañuelo y dinero para un cocido.

En nombre de la anciana damos las gracias a tan caritativas señoras.

Se encuentra casi restablecida de la grave enfermedad que sufría, la encantadora niña María Luisa, hija de nuestro particular amigo el Perito Agrónomo don Juan de Dios Lledó.

Esta noche se celebrará baile en la alta sociedad «Orfeón de Alicante».

AVISO.—El reputado facultativo D. Carlos Lizárraga, ha trasladado su domicilio a la plaza Chapí, 2, 1.º (antes Teatro).

SE VENDEN 117 tubos seminevos, de albaro fundido, propios para conducción de aguas, de 14 centímetros de luz. También se venden 90 tubos de 12 centímetros de luz y 2'60 de largo.—Reina Victoria, 19.

Hoy celebrarán su fiesta onomástica la virtuosa señora doña Elvira López y su bellísima hija señorita Elvira Ojmos.

Les deseamos en este festivo día, las mayores felicidades.

Una señora que oculta su nombre nos ha entregado 50 céntimos, para que hagamos entrega de ellos a la anciana enferma de la calle de Rafael Terol.

En su nombre damos las gracias a la caritativa señora.

Don Carmelo Canet Segura, nos participa en atento B. S. M. haber tomado posesión del cargo de jefe de la Guardia Urbana de esta capital.

El Sr. Canet nos ofrece sus servicios en todo cuanto oficialmente se relacione con el cargo que desempeña.

Agradecemos la atención.

BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Videla, 18, prol. 1.ª. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

TOS FERINA (coqueluche)

La curación radical por el jarabe antiferina y pastillas laxigatorias del Doctor Aguilo, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Fumad papel marca JORGE-JUAN

170. Prop. de la Casa Masana, Barcelona

era necesario llegar dentro del pecho su dolor y mostrarse a la altura de su deber.

—Señora—dijo a la marquesa viendo sus lágrimas y su aflicción,—píase usted que se encuentra entre verdaderos amigos y pronto, muy pronto espere que mi esposo le traiga noticia del soyo.

—Noticias bien desgarradoras, son las únicas que espero, sépale, Gabriela. Haca mucho tiempo que la desgracia entró en mi hogar, y esta última etapa de mi vida ha sido la más dolorosa de cuantas he sufrido desde entonces.

Gabriela no pudo menos de estremecerse.

Crayó comprender en las palabras de Angela alguna alusión a su encuentro con Alberto.

Y a punto estuvo de pronunciar algunas frases que pudo contener a tiempo.

—La escena que ha tenido lugar,—pro-

Las Espinas de una Flor 167

vanceer aquel cúmulo de recuerdos que la presencia de Angela acababa de evocar, advirtiendo que a pesar de lo que había dicho, Gabriela debía haber sospechado alguna cosa, y que el dolor que sintiera había de ser horrible.

Alberto miraba sin ver y escuchar las palabras que le dirigían, sin comprenderlas.

Y razón tenía en suponer que el dolor de Gabriela sería horrible.

La pobre niña había oído hablar antes de casarse, muchas veces a Teresa y a Mauri del profundo pesar que acibaraba la existencia de Alberto.

Y confusamente llegó a su oído el rumor de que aquel pesar procedía de un amor mal correspondido.

Y como en su corazón había brotado ya la simpatía respecto al exmarido, no podía comprender que hubiese una mujer que tan mal pagara el amor de aquel hombre tan noble, tan digno y tan generoso.

Mauricio y Teresa, prudentes siempre, a nadie, ni a Gabriela, revelaron la historia del desencanto de Alberto.

Fábrica de Fideos de Ginés Vidal Gómez en Noveda, Francisco Cayo.

Escuela Modelo. Las niñas que no pueden ir al colegio...

Ganga. En el acreditado Establecimiento de costureros...

Para superior a 25 centímetros de altura. También se regalan Cupones de La Competidora Española.

Convocatoria

Sección de Socorros Mútuos del Círculo Republicano Radical.

El próximo domingo día 26 de los corrientes a las cinco en punto de la tarde, celebrará esta sección junta general en su domicilio Llorna 11 pral.

Lo que se pone en conocimiento de sus asociados, cuya asistencia, se ruega encarecidamente por tener que tratarse asuntos de verdadero interés para la buena marcha de esta entidad.

Alicante 24 Enero 1913.—El Secretario, Salvador Martí.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL. Especialista en enfermedades de la matriz. Asigno número de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Murgueta, de Madrid, y Pargas, de Barcelona.

Consultas de 11 a 2, todos los días San Fernando 34, pral. derecha.—Alicante

Gran taller de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de hornos y moldes.

Doctor Gómez Linares

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1. Especial de Oto-rino-laringología (Garganta, Nariz y Oídos) de 5 a 8. Calle Mayor, 22, pral. Teléfono núm. 22.

Vicente Mayor Jaén

Practicante en Medicina y Cirugía.—Asistencia a partes.—Navas, 31. Alicante.

Novelas

Podemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas e interesantes novelas «La Esmeralda de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Piletos» y «La Flor de un Día», las cuales facilitaremos a nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 25 cts.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón 11.

VENTA y COMPRA de muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo

Compro y vendo puertas, ventanas, balcones y demás obras procedentes de edificios.—Residencia a la calle de Limón, frente al juzgado municipal.

Academia de Corte Parísien

Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora. Figurines, Maniquis y patronas a medida, precios económicos. Calle Sagasta, 13 entresuelo.—Alicante.

PUMADORES! Pedid en los estancos el papel del día «ELITE» de fabricación española a hilo puro. Pumado y veréis como es el mejor de todos.

La huelga se agrava

Debidamente informados, participamos a nuestros lectores que dada la intransigencia del Sr. Badías, la huelga reviste hoy caracteres de gravedad.

El lunes nos ocuparemos. MIGUEL.

¿Suicidio?

Nuestro corresponsal en Plaso don Tomás María Verdú nos comunica que al regresar ayer a su casa don Amador Albert, encontró la puerta cerrada.

Cansado de llamar sin obtener respuesta dió orden para que fuese descerrajada la puerta, penetrando en el domicilio el señor Albert acompañado de un albañil y el cerrajero.

Estos procedieron a reconocer la casa y al acercarse al aljibe, vieron flotando sobre el agua, el cadáver de Luisa Solivé Rico, natural del Hondón, término de Monóvar, de 37 años de edad, viuda, la cual desde hace tiempo se hallaba en calidad de sirvienta en la mencionada casa.

El cadáver de la infortunada Luisa fué extraído del agua y conducido al Cementerio, donde se le practicará la autopsia.

Ignórase si ha sido una desgracia ó un suicidio, pues junto al aljibe se hallaba una silla, la que se supone sirvió a la infortunada Luisa, para realizar sus funestos propósitos.

El aljibe tiene 90 centímetros de agua.

Lechería Modelo de FRANCISCO BURA Calle San Vicente, 14. En este acreditado establecimiento se expenden leche de vaca y de cabra esterilizada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio, desde 25 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

Desde San Vicente

Mañana domingo dará principio una serie de verbenas por la brillante banda de música «La Esperanza» de este pueblo, que tan dignamente dirige D. Rosendo Inocente.

Se organizará de 15 en 15 días una en cada calle, para complacer a la infinidad de socios con que cuenta.

La primera de estas verbenas tendrá lugar en la Plaza de la Constitución en la que se ejecutará el programa siguiente:

Primera parte.—1.ª Paso-doble, «Geron».—Lopa.

2.ª Potpourri de varias zarzuelas por el maestro Ohapl.

Segunda parte.—1.ª «La Ciespatra».—Mancinelli.

2.ª Paso-doble, «Viva el rey».

Ese día será de júbilo para el pueblo de San Vicente que tan ansioso estaba de poder oír una verbena al aire libre.

Reciban la Banda y los iniciadores de esta idea, un aplauso.

EL CORRESPONSAL.

De Alcoy

Por el cabo del cuerpo de Seguridad Francisco Pajol y el guardia de primera José Sarrío fueron detenidos los sujetos Felipe Mira Berenguer y Antonio Barrachina Gisbert en el momento en que se hallaban hurtando Alpargatas de un bulto de la Estación de Alcoy a Oriola.

Ambos sujetos fueron conducidos con los Alpargates hurtados al retén de Seguridad é ingresaron en los respectivos calabozos.

AGRESION

Por el alcalde de la partida rural de Pelop-bajo José Gisbert Valor y el guarda de Campo de dicha partida Vicente González ha sido entregado a los guardias municipales número 20 y 27 el sujeto Vicente Sempere Domenech de 35 años, soltero, natural de Bñeras, por haber agredido al maestro Antonio Peidró Mirs de 50 años, al que le tiró un barrilillo ocasionándole una herida cortosa en la sien izquierda con rotura de la temporal, el que después de curado en la Casa de Socorro pasó en gafa estado a su domicilio.

El Jorge Sempere después de prestar la correspondiente declaración quedó detenido en los calabozos de la prevención Municipal.

OTRA AGRESION

Amparo Ros, de 26 años, domiciliada en la calle de la Purísima 15, fué también curada en la Casa de Socorro de una herida en la región superciliar derecha la que le produjeron por golpes.

También fue asistida María Barza Abad de 15 años, domiciliada Purificación 19 de una contusión en la boca que le produjeron de un golpe, según dijo la mencionada mujer.

En los días 26 de Enero 2 y 4 de Febrero el beneficio que reporten las máscaras será destinado a la casa de los Desemparados de esta ciudad.

El que desee distraerse deberá sacar una papeleta la cual vale una paseta.

A la máscara que se le encontrase por las calles sin la susodicha papeleta pagará la multa que le sea impuesta por la Alcaldía.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Francisco Gisbert Vañó con Teresa Gisbert Belda.

Defunciones.—Ramona Pérez Vilaplana de 63 años, Carmen Payá Miralles de 1 año.

MOGICA.

Alcoy 24 Enero 1913.

ESPECTÁCULOS

Cine-Sport

Grandioso programa cinematográfico. Estreno de la monumental película titulada

POR UNA MUJER

Preferencia, 25 cts.—General, 10 id.

Salón Novedades. Todas las noches sesiones de variedades y cinematográfico, desde las seis en adelante. Preferencia, 25 cts.—General, 10.

Salón Moderno. Proyecciones cinematográficas, permanentes, todas las noches, desde las 7 en adelante.—Preferencia, 10 céntimos. General, 5 id. Se admiten anuncios para las paredes de 2 a 12 noches.

Teatro Nuevo. Todas las noches sesiones de cinematografía, desde las seis en adelante.—Preferencia, 10 cts. Entrada general, 5 cts.

Imp. «El Percepsir», Navas 24 y Colón 11

168 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

Hablaban en términos generales respecto a él, cuando Gabriela estaba presente, y con mayor motivo se reservaron cuando empezaron a adivinar la inclinación de la niña.

El día que se casó, le dijo Teresa.

—Hija mía: ten presente que a la par que esposa, vas a ser una enfermera.

Tu esposo tiene el corazón completamente ulcerado, pero tú eres demasiado hermosa para no conseguir cicatrizar por completo la ulceración que padece.

Gabriela tenía tanta fé en las palabras de la que consideraba como una hermana, que nada preguntó, nada quiso saber más.

Sentía dentro de su pecho deseos tan inagotables de cariño, de abnegación y de amor respecto a su marido, que estaba segura de hacerle feliz.

Y como el resultado había correspondido a sus esperanzas, como Alberto parecía haber vivido bajo la benéfica influencia de su mujer, ésta se consideraba completamente dichosa.

Pero de repente, aquel cielo purísimo de

Las Espinas de una Flor. 169

continuo, se nubló de un modo tal, que la luz desapareció para él.

Unicamente, como la tremenda amenaza del monarca babilónico, resonaban en su oído aquellos dos hombres pronunciadlos por la marquesa y Alberto.

Y por el algo faltara, la expresión de su semblante era espejo donde estaba retratado lo que en su corazón pasaba.

Allí estaba la explicación de aquella tristeza de que Teresa la había hablado y que ella creyó que había cicatrizado por completo.

La cura resultaba hecha en falso, y la herida acababa de haberse mucho más peli-grosa que antes.

Pero Gabriela también tenía el alma templada en el yunque de infierno.

Y con esto queremos decir que se puso a la altura de las circunstancias.

Veía desgraciada su felicidad, destruido aquel encantador porvenir que se le ofreció con el amor constante de su marido.

Pero sin embargo, de la misma manera que había comprendido el esfuerzo que hacían Angela y Alberto, comprendió que